

Los gastos de representación de presidentes y fiscales de audiencias

Consignados en el presupuesto de Gracia y Justicia para el año 1928, un crédito de 55.000 pesetas y otro de 45.000, para gastos de arruaje e nactos oficiales y demás de representación respectivamente de los presidentes y fiscales de las Audiencias, se ha dispuesto que los expresados créditos se satisfagan por dozavas partes, distribuyéndose entre los expresados presidentes y fiscales de las Audiencias a razón de las mismas cantidades anuales, que por unos y otros fueron fijadas por las reales órdenes de 5 de enero del pasado año.

Del tribunal de oposiciones al ministerio fiscal

Se ha dispuesto que el tribunal que viene actuando para juzgar las oposiciones al ministerio fiscal continúe hasta que en su día formule la propuesta de los opositores aptos para obtener plaza, presidido por don Diego María Crehuet y del Arno, aunque éste cesa en el cargo de fiscal del Tribunal Supremo.

Confederación Hidrográfica del Segura

La «Gaceta» publica hoy el reglamento de la Confederación Hidrográfica del Segura.

El Consejo Supremo de Guerra y Marina

La distribución de trabajos en el Consejo de Guerra y Marina para la semana entrante es la siguiente:

Martes. Vista de la causa contra el capitán de Infantería don Manuel Ruiz Sáez de Santamaría, por malversación de fondos públicos. Ponente señor Fernández de Castro. Asiste defensor. Viernes. Vista de la causa contra el cabo de mar, José López Rubio y un marinero, por maltrato de obra e insulto a superior. Ponente señor La Herrán. Asisten defensores. Lunes, miércoles y jueves. Despacho ordinario. Sábado. Consejo del pleno de la Asamblea de la Orden de San Hermenegildo.

Maestros de Cataluña, premiados

La comisión nacional de la Mutualidad Escolar, ha acordado conceder un premio de doscientas pesetas a los siguientes maestros, entre otros:

Provincia de Barcelona. A doña Mercedes Toras de Farré, maestra de Garb; doña María del Remedio Custodio Saiz de Marías, de San Hipólito de Valtraga; doña Catalina Gallant Reberti, de Fornal; doña Josefa Fernández Puig, de Campins; don Andrés Caballé Folch, de San Esteban de Sarroviras; don Juan Villa Rodellas, de Sallent y don Lorenzo Borrás Cugat, de Aviñó.

Provincia de Gerona. Doña María Pérez Ibars, maestra de Cadaqués don Francisco Font Baró, de Caldas de Malavella.

Provincia de Lérida. Doña María Vidal Oliveres, maestra de Mongay; doña Francisca Sorribes Marsá, de Claravalls; doña Rosa Gisbert Guitart, de Adrall y don Luis Bigotá Ríspe, de Claravalls.

Provincia de Tarragona. Doña María Ferré Baucelles, maestra de Arbós y don Ramón Pallina Selser, de Villalba de Los Barcos.

Nombramiento

Ha sido nombrado auxiliar de la fiscalía de la Audiencia de Tarragona don Ramón García Redrelo, que era abogado fiscal de la de Córdoba.

Combinación notarial

Han sido nombrados notarios de La Solana, don Jesús Barreiro Meiro, que sirve de Mollerusa de Bellver; don Ernesto Steegmann Mompert, que sirve de Corrales y de Villanueva y Geltrú y don Benigno Vera y Villanueva, que sirve una de las de Igualada.

Notario jubilado

Por real orden se concede la jubilación, a petición propia, por haber cumplido la edad reglamentaria, al notario de Reus, don José María Camps y Sampons.

Secretaría de juzgado, vacante

La Dirección General de Justicia anuncia, entre otras vacantes, la secretaria del juzgado de Instrucción de Trem.

El plazo para la presentación de solicitudes es de quince días.

De provincias

La Reina y los Infantes irán a Málaga

Málaga, 7

El gobernador interino ha manifestado que tiene carácter oficial la noticia de la próxima llegada de la Reina Victoria e infantes, para pasar una larga temporada en Málaga, acompañando a la princesa Batemberg. Está anunciado que llegará el día 17. La Reina y los infantes llegarán el día 24.

Ayer llegaron ocho supervivientes de la tripulación del pesquero «Asturias», naufragado en las costas de Marruecos. Todos vienen enfermos y contusos.

El alcalde ha repartido entre el cuerpo de la guardia municipal 20.000 pesetas, producto de las multas impuestas por faltas de las ordenanzas municipales y ahorro de la cantidad que se les descuenta por gastos de renovación de uniforme.—Frias.

Santander

A las cinco de la madrugada declaróse un incendio en una casa que en la Bajada de Gándara habitaba el guardia municipal José Herrerías con su familia. Los ocupantes de la casa tuvieron que abandonarla rapidísimamente, estando expuestos a perecer abrasados. La casa, con todos los enseres, quedó completamente destruida. Pudieron salvarse algunas vacas y animales domésticos. El incendio empezó por el tejado y se supone que motivado por un cortacircuito.

—La guardia civil detuvo a los rateros Miguel Tubilla, Luis García y José Ruiz, autores de varios robos cometidos últimamente, entre otros el del mercado del Oeste y el de la oficina de Francisco Arroyo, de donde se llevaron 400 pesetas.

—En Castrourdiales dos desconocidos, con pretexto de cambiar, penetraron en las sucursales de los Bancos de Bilbao y Vizcaya, y aprovechándose de un descuido de los empleados, llevaron 450 y 250 pesetas, respectivamente, cada uno de ellos.—Toca.

Sevilla

La actriz Antonia Plana denunció que en la estación de la plaza de Armas descerrajaronle un baúl, robándole una mantilla de blonda y otras prendas por valor de mil pesetas.

—Durante el trayecto de la cabalgata de los Reyes Magos, un desconocido distribuyó entre los soldados del cortejo entradas para el teatro Cervantes. Anoche, al presentarse para asistir a la función, les manifestaron que eran falsas.

—En el Pasaje del Duque celebróse un banquete de despedida al árbitro de fútbol Tomás Balaguer, que ha sido trasladado a Madrid, asistiendo los miembros de la directiva del colegio andaluz y representación de sociedades. Hubo discursos.

—Ayer tarde llegaron al aeródromo de Tablada los capitanes de aviación Jiménez e Iglesias, que han verificado un vuelo de 31 horas, desde Getafe, pasando sobre Larache y Melilla, como ensayo del vuelo que efectuarán.

—El alcalde, enterado de las deficiencias que le han denunciado por el servicio médico de la casa de socorro del Prado, de San Sebastián, acerca de la asistencia a la familia del arquitecto constructor del pabellón del Perú, señor Piqueras, víctima de un accidente automovilístico, ha ordenado al teniente de alcalde delegado de Beneficencia que instruya expediente para depurar responsabilidades, no tolerando dichas anomalías, pues el Ayuntamiento paga espléndidamente a los elementos de Sanidad.—Vázquez.

Bilbao

Considérase resuelto el conflicto de los taberneros por el acuerdo de la Diputación de dejar con los arbitrios anteriores los vinos llamados blancos, pero subsistiendo los dos céntimos de aumento en el litro de vino común. Espérase que el lunes volverán los vinateros a sus tareas ordinarias.—Navarro.

Vitoria

Mañana contendrán en el campo de Mendizorzo los equipos de la Real Sociedad de San Sebastián y Deportivo Alavés.

—Esta tarde ha quedado colocada la placa que dará el nombre de Ramiro de Maeztu a la calle de Magdalena.

—El lunes dará comienzo en el Casino de Artistas un interesante campeonato de billar de carambolas y chapó, en el cual toman parte los mejores jugadores de la ciudad.

—El Ayuntamiento celebrará sesión plenaria el lunes y resolverá las reclamaciones de los propietarios sobre el impuesto de pavimentación.—Sancho.

Coruña

Mañana jugarán el segundo y último partido del Deportivo y el Pamplona.

—En el barrio de Santa Margarita cayóse en un pozo la niña de trece años Carmencita Castro, pereciendo ahogada.

—Mañana se celebrará en el teatro Rosalía un gran mitin de propaganda, organizado por las Juventudes Católicas Españolas, en cuyo acto tomarán parte los oradores José María Valiente y Madariaga, llegados hoy de Madrid.

—Despierta este acto gran interés. —Se ha concedido la cruz de primera clase de Beneficencia al ilustre coronel y notario don Antonio Vives Gilmet.—Tejada.

Castellón

Ha regresado de Madrid el gobernador civil.

—Mañana se celebrará una importante reunión en el Círculo Mercantil para tratar del aumento de las tarifas del teléfono urbano.

—Representaciones de la junta local de las agrupaciones obreras han hecho entrega de un valioso pergamino al doctor Palomo, nombrándole socio honorario en muestra de reconocimiento y gratitud a la labor que el homenajeado ha realizado en favor de los obreros enfermos, realizando gratuitamente operaciones quirúrgicas.—Adelante.

Las Palmas

A bordo del transatlántico español «Infanta Isabel de Borbón», que procedente de Cádiz hizo escala en Tenerife, hace el viaje para Montevideo el nuevo ministro plenipotenciario de España en Uruguay señor Dánvila.—C.

Bilbao

Continúa en el mismo estado el conflicto de los vinateros. El gobernador tiene ya en su poder el escrito que pidió a los comisionados para estudiarlo detenidamente y ver si puede intervenir en favor de aquellos.

Las reuniones entre el alcalde, el presidente de la Diputación y el gobernador continúan sin que de ellas pueda deducirse ningún resultado que deje ver una solución al conflicto, que hállese en su período más álgido. Los licoristas también están al habla con los taberneros, dueños de bares y restaurants.

—Avecinase otro conflicto con el gremio de transportes. En la reunión celebrada por los dueños de camiones acordaron no aceptar los tributos que la Diputación va a señalarles, hallándose dispuestos a abandonar el negocio en cuanto la Diputación les comunique la subida de la contribución, por entender que el negocio de transportes con ese nuevo tributo es ruinoso.—Navarro.

Oviedo

Jugando un partido amistoso la Real de Oviedo con el Deportivo de Gijón, el jugador ovetense Dámaso Urrutia recibió un tremendo golpe en la rodilla que le hirió de gravedad, por lo que no podrá tomar parte en los restantes partidos del campeonato.

Hoy marcha a Bilbao el equipo para tomar parte en aquella localidad.

—En Candas José Grana, que había llegado hace días con motivo de la grave enfermedad de una hermana suya, por razones desconocidas hubo en la familia hondos disgustos que determinaron fortísima excitación nerviosa en José, hasta el extremo de que hubo de aplicarle varios calmantes, acostándole.

Horas más tarde se levantó en ropas menores y cogiendo una barra de hierro, se encaminó a casa de su cuñada María Fernández, que tiene un establecimiento. Enterada ésta, salió para calmarle, dándole José con la barra en la cabeza y tendiéndola en el suelo con unas piedras la remató. Cuando acudieron los vecinos la había matado.

José fué recluido en un calabozo, presa de fortísima excitación.

—En infiesto cuando marchaban varios mozos hacia sus casas, entraron en un establecimiento de bebidas, donde discutieron, especialmente Luis Cocina y Cándido Alonso. Intervinieron varios compañeros y evitaron de momento mayores consecuencias, pero una vez en la calle, reanudaron la disputa acometiendo a tiros mutuamente. Uno de ellos atravesó el corazón a Luis Cocina, matándole. El criminal huyó, entregándose al siguiente día a las autoridades.

—El Sindicato Católico ha dirigido una instancia al presidente del Consejo de Ministros protestando contra el impuesto de utilidades a los obreros en general y especialmente a los mineros, cuyas condiciones de trabajo les diferencian de los demás.—García.

Zaragoza

En el hospital ha fallecido Valentín Nasarre, fogonero, que ayer sufrió gravísimas quemaduras, arrojando una máquina en la estación del Norte en unión de su compañero Pablo Martín, que falleció a primeras horas de la tarde de ayer.

—La sociedad de albañiles y peones «El Trabajo» se reúne mañana para tratar del jornal mínimo y otras importantes cuestiones que afectan a dichos obreros.

—En conferencia celebrada por el alcalde y el arzobispo se ha tratado de llevar a la práctica el magno proyecto de unión de ambas catedrales por una enorme plaza, para incrementar el fomento de peregrinaciones al Pilar, haciendo así un Lourdes. Para ello se necesitan varios millones de pesetas y se proyecta obtener permiso para una lotería nacional.

—El alcalde ha anunciado la adopción de energicas medidas contra los padres de niños abandonados en la vía pública y los chofers que lleven excesiva velocidad, para evitar los graves atropellos que vienen ocurriendo.—Olivito.

Reus

El Ayuntamiento ha acordado instruir expediente para proceder oportunamente al arreglo del camino vecinal antiguo de Reus a Riudoms denominado «Forcas Velles», que se halla en un estado lamentable.

—Tanto la cabalgata, verificada al anochecer de la virilia de Reyes, como el acto del reparto de premios a los niños pobres, llevado a cabo en el teatro Circo, con asistencia de las autoridades y familias distinguidas de la población, han constituido un verdadero y deslumbrante éxito para la entidad Juventud Caritativa, que ha organizado dichas fiestas.

—En nombre de los camilleros de la ambulancia de la Cruz Roja de esta ciudad y suscritos por todas las clases e individuos de la misma, en número de cuarenta, ha sido entregado al presidente delegado de aquella institución en Reus, don Andrés Grau Canals, un artístico diploma, en prueba de gratitud por la organización y buen funcionamiento en que se halla actualmente la Asamblea de dicha Cruz Roja de esta ciudad.

—Por el Fomento Industrial y Mercantil, se han publicado, en la prensa, unos avisos, advirtiendo a los obreros de todas las industrias, de esta ciudad, que, a partir del día primero de enero actual, tienen obligación de pagar impuesto de utilidades sobre sps salarios, en pro-

porción al importe de éstos, y que dicho impuesto les será retenido por los patronos en el momento de la paga, aun cuando, por ahora, se suspende la retención por hallarse pendiente el asunto de una consulta hecha a la Superintendencia, pero, una vez resuelta dicha consulta, habrán de hacerse efectivas las cantidades no satisfechas ahora, reteniéndolas entonces oportunamente los patronos.

—El movimiento de asuntos en los juzgados de esta ciudad, durante el finido año de 1927, ha sido el siguiente:

Juzgado de primera instancia: Pleitos civiles, 165; reclusiones en manicomios, 41; apelaciones de verbales, 43; sumarios, 201; exhortos civiles, 178; exhortos criminales, 359.

Juzgado Municipal: Pleitos civiles, 230; juicios de faltas, 95; conciliaciones, 53. — Deu.

Tarragona

Mañana tendrá junta general el Colegio Oficial de Agentes Comerciales, celebrando luego un banquete.

Ha anunciado su venida don José Grau, presidente del Colegio de Barcelona.

—Hoy ha comenzado la venta de carne de gallina a peso, pero considerando que la Junta de Abastos exageró los precios, se verificará una revisión para evitar abusos.

—Hoy ha ondeado la bandera italiana en la agencia consular de dicha nación por hallarse en nuestra ciudad el cónsul general de Barcelona, Guido Romanelli, quien ha visitado a las primeras autoridades, acompañado de su representante don Manuel de Orovio, presidente de la Diputación.

Se abre concurso para adjudicar el transporte de viajeros entre La Cenia y Uldeocna. Se admitirán pliegos desde el 9 de enero al 7 de febrero.

—Se ha aplazado para el día 17 la Fiesta del Arbol organizada por la Comunidad de Regantes de las huertas de Tortosa, a causa del mal estado de los terrenos por las persistentes lluvias.

—Los vecinos de La Caba han formulado una denuncia al gobernador por abandono del camino del Delta izquierda del Ebro.

—Un tripulante de Ivaport alemán «Paul Russe», llamado Hermann Willi, de 19 años, se cayó debajo de una vagoneta, quedando en gravísimo estado.

Ha sido conducido al hospital. Tiene conmoción cerebral y seccionada una pierna.—Aris.

Gerona

Regresaron la pasada noche de trabajar de Portbou a Llansá los obreros José Maset y Pedro Olive, de 58 y 28 años de edad, respectivamente, al pasar el túnel vieron que venía de la frontera un tren de carga y no se dieron cuenta de que por la otra parte llegaba el expreso de Barcelona. Este les alcanzó, arrollándolos. Ambos quedaron horriblemente mutilados. La desgracia ha causado allí dolorosa impresión.

—Se ha fugado del domicilio maestro en Portbou, Enrique Trias Muncioy, de dieciséis años de edad.

—Ha fallecido en Llagostera el fabricante don Ricardo Serrat.

—Los rios Llobregat y Muga han experimentado una gran crecida, causando perjuicios a los propietarios lindantes con los mismos.

—Ha celebrado sesión la Comisión Municipal Permanente, presidida por el alcalde señor Bartrina, acordando adjudicar provisionalmente a Jaime Juher la subasta de las obras para la construcción de la alcantarilla de la calle de Rutila por 25.920 pesetas, y enteróse de un escrito del Ayuntamiento de Santa Eugenia de Ter participando haber requerido a la empresa de servicios municipales de esta ciudad para desalojar el depósito de basuras que tiene cerca de la plaza de toros, con abstención absoluta de volver a entrar materias de dicha clase en aquel término.

—Ayer el presidente de la Diputación, señor Bassols, y su esposa, acompañados del administrador del hospicio, estuvo en dicho establecimiento para repartir juguetes entre los asilados.

—Está vacante la plaza de alguacil del Ayuntamiento de Salt.

—Anteanoche organizóse en el vecino pueblo de Fornells de la Selva la cabalgata de los Reyes Magos, repartiéndose bombones a los niños.—Grahit.

Lérida

El delegado de Hacienda don Francisco Orenego ha dirigido un telegrama al ministro señor Calvo Sotelo felicitándole en nombre propio y del personal por la distinción de que ha sido objeto, concediéndole la gran cruz de Carlos III por su gestión en el ministerio de Hacienda.

—Cerca de Cervera volc óun automóvil de turismo de la matrícula de Madrid, resultando con diferentes contusiones varios de los ocupantes.

—Con asistencia de las autoridades se ha inaugurado en la Casa de Misericordia un aparato de radio.

—A partir del próximo día 15 podrán canjearse en la Diputación los títulos de la Deuda por resultados de los agraciados en el sorteo celebrado el 31 de diciembre último.

—La temperatura de hoy ha sido de cinco grados sobre cero y con niebla.—Moreno.

Manresa

ACCIDENTE FERROVIARIO

Esta tarde, a las tres aproximadamente, a la salida del túnel de Olesa de Montserrat, se cruzaron el tren de mercancías número 1.273 y el tranvía descendente número 1.236, que tiene la llegada a esta ciudad a las tres y media de la tarde.

De uno de los vagones del tren de mercancías, y por la parte interior de la entrevista, se desprendieron varias pacas de paja, que cayeron sobre el tren de viajeros, ocasionando gran pánico entre los mismos que creían se trataba de un siniestro ferroviario.

La alarma y confusión fueron grandísimas entre los pasajeros, algunos de los cuales intentaron arrojarse por las ventanillas. La mayoría de los cristales de los coches quedaron hechos pedazos, alcanzando los vidrios a algunos viajeros que resultaron, por fortuna levemente lesionados.

Entre los heridos, que son cinco, figura como de más cuidado una mujer llamada Dolores Escurie Tomás, que sufrió varias heridas en la región frontal izquierda de pronóstico reservado, siendo asistida por el facultativo don Juan Bosch.

De las personas que acudieron a prestar auxilios a los viajeros del tranvía, se distinguió el suboficial de la guardia civil don Francisco Muñoz.

El tren de viajeros llegó a Manresa con un cuarto de hora de retraso.—Corresponsal.

Na Agna Arquera Brugada

vidua d'en Francesc Pascual i Elias

HA MORT

havent rebut els Sants Sagraments i la Benedicció Apostólica

(A. C. S.)

Els qui la poren: fills Joaquina i Josep M., fills polítics Joaquim Ribera, Joan Fornell i Carme Cortada, néts, germana política Dolores Pascual, nebots, cosins, familia tota i la senyoreta Agna-Maria Ferrer, a l'assabentar a llurs amics i coneguts tan irreparable pèrdua, els preguen que el tinguin present en llurs oracions i se serveixin assistir a la casa mortuoria, plaça Tetuan, núm. 14, demà dilluns, a les deu del matí, per acompanyar el cadáver a l'església parroquial de Sant Pere de les Puelles i després al cementiri Nou.

NO ES CONVIDA PARTICULARMENT